
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

07 ноября 2012 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Чемпионский X кубок по тхэквон-до остался на Таймыре 2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Портовиков отметили в день юбилея 2 

• Школьники отличились в мини-футболе 2 

• 10 первых мест – у пловцов Дудинки 2 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

• Уровень безработицы в Норильске ниже 1% 3 
4. СМИ о предприятиях НПР: 

• Правительство отказалось отдавать лицензию на "Норильск-1" победителю 
конкурса 3 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Дефицит бюджета края по итогам 9 месяцев составил 8 млрд рублей 3 

• Промышленное производство в крае развивается лучше, чем в целом по России 4 

• В последнем квартале 2012 года край освоит 40% годового бюджета 4 
6. СМИ о России: 

• В.Путин пообещал бороться с антисемитизмом в России 5 

• Шойгу начал отменять непопулярные у военных решения бывшего главы 
Минобороны 5 

• Путин уличил губернаторов в арифметических ошибках. У большинства регионов 
нет средств на выполнение президентского наказа о повышении зарплат учителям 6 

• Объем жилищного кредитования в России вырос на 46 процентов 7 

• Глава Минобрнауки пообещал не закрывать вузы из "черного списка" 8 

• Врачей и учителей исключили из пенсионной реформы 8 

• Программа софинансирования пенсий признана провальной 9 
7. Разное: 

• Кем проводилась "сердюковская реформа" 10 
8. Курс валют 11 
9. Прогноз погоды 12 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Чемпионский X кубок по тхэквон-до остался на Таймыре 
По итогам X юбилейного Чемпионата и Первенства Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района по тхэквон-до (ITF) «Кубок мастера» сборная муниципального района 
уверенно заняла первое место, завоевав 13 золотых, 17 серебряных и 16 бронзовых 
медалей. Гости соревнований – команда из города Норильска – на втором месте. В их 
копилке оказалось 8 золотых, 5 серебряных и 16 бронзовых медалей.  

Состязания прошли в минувшее воскресенье, в День народного единства в Доме спорта 
МАУ «Дудинский спортивный комплекс». Продемонстрировать свою подготовку собрались 99 
юношей и девушек. Из них 73 человека – воспитанники Детско-юношеской спортивной школы 
по национальным видам спорта им. А.Г. Кизима.  

На торжественной церемонии открытия Чемпионата и Первенства района к участникам 
соревнований, тренерам, родителям и болельщикам обратился Глава Таймыра Сергей 
Батурин. Он поздравил всех с Днем народного единства и пожелал победы сильнейшим 
спортсменам.  

Победители и призеры соревнований были награждены дипломами, медалями и призами 
Управления по делам молодежи, семейной политике и спорту Администрации 
муниципального района, а также памятными значками от Таймырской Федерации тхэквон-до, 
председателем которой является Сергей Батурин. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Портовиков отметили в день юбилея 
В день 75-летия Дудинского морского порта в Дудинке чествовали ветеранов 

градообразующего предприятия и действующих сотрудников Заполярного транспортного 
филиала ОАО ГМК «Норильский никель». 2 ноября, в малом зале кинодосугового центра 
«Арктика» Глава города Алексей Дьяченко вручил Почётную грамоту Евгении Хан, 
благодарственные письма Михаилу Пигину, Анастасии Коробейниковой, Михаилу Довбышу. 
Подарком коллективу портовиков и вкладом всех горожан в коллекцию музея предприятия 
стала миниатюрная копия въездного знака «город Дудинка», врученная директору 
Заполярного транспортного филиала Игорю Уздину на сцене большого зала «Арктики».  

Алексей Дьяченко поблагодарил всех работников Дудинского порта за преданность 
предприятию. «Для Дудинки порт – это и славные традиции, и трудовые династии, и история, 
неразрывно связанная с городом на протяжении трёх четвертей века», – отметил Глава 
Дудинки в своем праздничном обращении к сотрудникам ЗТФ ОАО ГМК «Норильский никель». 
 
Школьники отличились в мини-футболе 

В Доме физкультуры муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный 
комплекс» завершились соревнования по мини-футболу среди школьников. В состязаниях 
приняли участие шесть команд по десять человек в каждой. По результатам игр третье место 
у команды школы № 4, второе завоевали футболисты пятой школы. Победу одержала 
сборная школы № 1 под руководством тренера Алексея Шитова. Лучшим игроком 
соревнований признан учащийся первой школы Игорь Потапов, звание лучшего бомбардира 
присвоено Вадиму Груздеву (школа № 5).  

"Таймырский Телеграф" 
 

10 первых мест – у пловцов Дудинки 
3 ноября в бассейне «Нептун» муниципального автономного учреждения «Дудинский 

спортивный комплекс» прошла матчевая встреча среди городов Дудинки и Талнаха по 
плаванью. В соревнованиях приняли участие 45 мальчиков и девочек. Спортсмены 2004 года 
рождения проплыли 25-метровую дистанцию вольным стилем, пловцам 2002 г.р. пришлось 
преодолеть дистанции по 50 метров: как вольным стилем, так и на спине. 
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Все победители были награждены грамотами и медалями. Воспитанники МАУ 
«ДСК» завоевали на этих соревнованиях 9 третьих, 8 вторых и 10 первых мест. Два 
дудинских спортсмена выполнили нормативы, обязательные для присвоения третьего 
взрослого разряда.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Уровень безработицы в Норильске ниже 1%  
По состоянию на 1 ноября 2012 года в Норильском центре занятости населения было 

зарегистрировано 1629 безработных – на 544 человека меньше, чем на аналогичную дату 
прошлого года. 

Количество вакансий, заявленных работодателями, – 2993 (в 2011 году – 1713). Уровень 
зарегистрированной безработицы по сравнению с прошлым годом снизился на 0,2 процента и 
составляет 0,9%. Коэффициент напряженности на рынке труда – 0,5 (в 2011 году – 1,1). 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Правительство отказалось отдавать лицензию на "Норильск-1" победителю конкурса 

Правительство отказалось утвердить итоги конкурса по южной части медно-никелевого 
месторождения "Норильск-1", в котором "Русская платина" обошла ГМК "Норникель". Об этом 
сообщает "Интерфакс" со ссылкой на неназванные источники в профильных ведомствах.  

Конкурс на "Норильск-1" завершился 18 июня этого года. После того, как стали известны 
его результаты, "Норникель" обратился в Минприроды и ФАС с просьбой проверить 
проведение конкурса на соблюдение законодательства. 2 июля антимонопольщики признали 
жалобу ГМК необоснованной.  

"Норникель" поддержали депутаты Норильского горсовета, которые 27 июня направили 
письмо президенту Владимиру Путину с просьбой проверить итоги конкурса по "Норильск-1". 
По мнению авторов обращения, у "Русской платины" недостаточно опыта и ресурсов для 
разработки такого месторождения.  

Депутат Госдумы Раиса Кармазина обращала внимание на то, что ГМК в случае победы 
на конкурсе обещала направить на социально-экономическое развитие региона 9,2 
миллиарда рублей, а "Русская платина" - всего 1,9 миллиарда рублей. 11 июля председатель 
Госдумы Сергей Нарышкин обратился в ФАС и Генпрокуратуру с просьбой проверить итоги 
конкурса.  

По информации "Интерфакса", Минприроды направило в правительство проект 
распоряжения об отмене итогов конкурса еще в конце августа, а в октябре вице-премьер 
Аркадий Дворкович подготовил аналогичную резолюцию на имя главы кабинета министров 
Дмитрия Медведева. Ранее зампред правительства заявлял, что в случае отмены конкурса 
часть "Норильск-1" будет выставлена на аукцион. В рамках аукциона победитель 
определяется по объему денежного взноса, тогда как на конкурсе анализируются параметры 
разработки месторождения.  

 «Лента. ру» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Дефицит бюджета края по итогам 9 месяцев составил 8 млрд рублей 
Доходы краевого бюджета за 9 месяцев 2012 года составили 98,7 млрд рублей, сообщил 

на заседании правительства в среду министр финансов региона Роман Одинцов. 
По его словам, из них 78,5 млрд рублей доходов составили собственные средства, а 20,2 

млрд рублей безвозмездные поступления из федерального центра. Расходы бюджета за 
январь-сентябрь 2012 года составили 106,7 млрд рублей. Таким образом дефицит бюджета 
по итогам девяти месяцев текущего года составил 8 млрд рублей или 7,5% от расходов. 
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После октябрьской корректировки бюджета, доходы краевой казны на 2012 году 
запланированы на уровне 135,9 млрд рублей, расходы до 177,2 млрд рублей. 

«АиФ на Енисее» 
 

Промышленное производство в крае развивается лучше, чем в целом по России 
Промышленное производство в крае развивается лучше, чем в целом по России. С 

такими данными 7 ноября на заседании правительства Красноярского края выступил первый 
заместитель министра экономики и регионального развития Михаил Бершадский. 

Он рассказал, что показатель промышленного производства за девять месяцев 
прошедшего года вырос по сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 3,6%. В 
целом по стране прирост составляет всего 2,9%, однако, по словам Бершадского, к концу года 
рост производства в крае немного снизится, что приведет к усреднению показателя по 
отношению к общероссийскому. 

Основной рост обеспечен за счет добычи полезных ископаемых и обрабатывающих 
производств. Больше всего добывается топливных полезных ископаемых: 19% прироста по 
сравнению с прошлым годом дало Ванкорское месторождение, а добыча угля выросла на 
6,3%. Увеличение выпуска продукции отмечено в 9 из 14 видов обрабатывающих 
производств. Наибольший рост наблюдается в обработке древесины и производстве изделий 
из дерева — по итогам января-сентября текущего года индекс производства составил 111,4% 
(при среднем по России 103%) — и в производстве машин и оборудования — 107%. 

Небольшое снижение наблюдается в энергетике — индекс составил лишь 97,8% от 
показателей прошлого года, но это, по словам Михаила Бершадского связано с 
технологическими трудностями и погодными условиями. Теплая осень по всему краю снизила 
количество вырабатываемой тепловой энергии, а гидростанции работают с меньшей 
мощностью из-за маловодности рек. К концу года ожидается выравнивание этих параметров 
до средних показателей. 

Положительные моменты отмечаются в этом году и в инвестициях — рост составил 19%, 
а общая сумма равна 170,3 млрд рублей. Темпы роста в крае куда выше среднего показателя 
по стране, где прирост составил лишь 8,8%. Михаил Бершадский отметил, что в прошлом 
году при общем росте инвестиций объемы строительства жилья были существенно меньше, 
чем в этом году. При этом на фоне большого количества строящихся объектов ввод в 
эксплуатацию построенных домов в 2012 отстает от прошлогодних показателей на 22%, и 
отставание идет в основном именно по Красноярску, в крае в целом ситуация стабильнее. 

Инфляция составила 5,8%, что немного выше среднероссийского показателя, но уже в 
октябре, пояснил заместитель министра, ситуация начала выравниваться, а к концу года 
также придет к средним показателям. Безработица падает — с 1,9% безработных от общего 
числа работоспособного населения в начале года, она снизилась до 1,4%. При этом 
заработная плата выросла на 12% номинально, а реально — на 6,9% и составила 27,5 тыс. 
рублей. Это почти на 2 тыс. выше средней по стране. 

«Таким образом, социально-экономическая ситуация в крае по итогам девяти месяцев 
текущего года характеризуется положительными изменениями по важнейшим направлениям 
в экономике, прежде всего, в производственной и инвестиционной сферах, а также на рынке 
труда», — отметил Михаил Бершадский. 

«Лаборатория новостей» 
 

В последнем квартале 2012 года Красноярский край освоит 40% годового бюджета  
В последнем квартале 2012 года правительство Красноярского края должно освоить 

более 70 миллиардов рублей или почти 40% от годовых назначений. Об этом сообщил в 
своем докладе министр финансов Роман Одинцов. 

По словам Одинцова, за последние два года в регионе сложилась неритмичность 
исполнения краевого бюджета. Так, за первые 9 месяцев 2012 года темп исполнения по 
расходам составил 61.5%. За оставшиеся три месяца краевому правительству предстоит 
освоить почти 40% от оставшейся суммы или свыше 70 миллиардов рублей. 
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"В связи с этим, считаем необходимым активизировать работу по освоению 
бюджетных средств, проводить ежедневный мониторинг муниципальных образований и 
краевых учреждений, чтобы не допустить неоплаченных обязательств на конец года", - 
подчеркнул министр. 

Исполнение бюджета за 9 месяцев 2012 года по доходам составило 98.7 миллиардов 
рублей - 75.2% к плану на год и 105.2% к плану на 9 месяцев. Из них 78.5 миллиардов 
поступили за счет налоговых и не налоговых платежей - исполнение составило 106.8% от 
плана, перевыполнение обеспечено за счет налога на прибыль организаций.  

Исполнение расходов краевого бюджета за аналогичный период составило 106.7 
миллиардов рублей - 61.5% от годового плана и 95.4% от плана на 9 месяцев. Министр 
отметил, что в сравнении с аналогичным периодом 2011 года исполнение по расходам 
увеличилось почти на 11.4 миллиарда рублей, а также наблюдается более равномерная 
динамика исполнения бюджета в течение года.  

Порядка 15% от бюджетных расходов - 17.6 миллиардов рублей направлено на 
выполнение мероприятий 51 долгосрочной целевой программы. Исполнение от 95% до 100% 
сложилось по 27 программам, из которых 12 освоены на 100%. В объекты капитального 
строительства вложено еще 2.5 миллиардов рублей. 

Также Одинцов отметил поступление дополнительных целевых средств из 
федерального бюджета в сумме 9.6 миллиардов рублей, которые направлены на реализацию 
программы модернизации здравоохранения, модернизацию школьного образования, 
автомобильные дороги, поддержку отраслей сельского хозяйства, и т.п. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В.Путин пообещал бороться с антисемитизмом в России. 
Антисемитизм на бытовом уровне в РФ остается, но власти будут делать все, чтобы 

представители всех конфессий чувствовали свою защищенность, заявил президент РФ 
Владимир Путин на встрече с главным раввином России Берлом Лазаром и президентом 
Федерации еврейских общин РФ Александром Бородой. "Вы сказали, что антисемитизма 
стало меньше, но это значит, что он все-таки где-то есть. На государственном уровне его, 
конечно, не существует, но бытовой имеет место. Для нас, такой многонациональной и 
многоконфессиональной страны, как Россия, очень важно, чтобы представители любой, даже 
самой маленькой нации, чувствовали и воспринимали Россию как родину", - отметил В.Путин. 

Он подчеркнул, что такое возможно только тогда, когда каждый человек, к какой бы 
этнической группе, к какой бы конфессии он ни принадлежал, чувствует себя абсолютно 
комфортно, чувствует, что он защищен и общественным сознанием, и правовой системой. 
В.Путин отметил, что этому делу будет служить Еврейский музей толерантности и 
мемориальный центр, который будет открыт 8 ноября в Москве. 

"Сейчас и РПЦ открывает центры подобного рода, рассчитываю на то, что и 
представители других традиционных конфессий нашей страны пойдут тоже по этому пути. 
Надеюсь, что учреждение, которое завтра открывается, будет растиражировано по всей 
стране", - заявил В.Путин. 

РБК 
 

Шойгу начал отменять непопулярные у военных решения бывшего главы Минобороны 
Шойгу стал первым с момента отставки в 2001 г. маршала Игоря Сергеева действующим 

генералом во главе Минобороны. Как сообщила вчера пресс-служба Минобороны, президент 
Владимир Путин вернул Шойгу своим распоряжением на военную службу в имевшемся у него 
звании генерала армии. Это призвано показать офицерам, что Шойгу «свой», говорит 
чиновник, близкий к Кремлю. 

Шойгу начал проводить ознакомительные встречи с руководящим составом 
Вооруженных сил. В ходе одной из них, по словам источника в военном ведомстве, он 
обратил внимание на подготовку к параду 9 мая 2013 г. и принял решение об участии в этом 
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параде воспитанников суворовских и нахимовских училищ. Решение прежнего 
министра Анатолия Сердюкова не выводить суворовцев на парад, которое мотивировалось 
необходимостью не отвлекать их от учебы на многодневные тренировки, подверглось весной 
этого года широкой критике ветеранов и депутатов. 

По словам еще одного офицера в Минобороны, решение Шойгу — сигнал о том, что 
вскоре будут отменены и другие непопулярные в военной среде меры Сердюкова. По его 
мнению, наиболее вероятными являются отмена принятой при Сердюкове концепции 
военного образования и увольнение ее автора — начальника департамента образования 
Минобороны Екатерины Приезжевой. Скорее всего будут восстановлены некоторые из 
ликвидированных училищ и академий (в том числе Академия воздушно-космической обороны) 
и возвращен двухлетний период обучения в академиях вместо нынешних 10-месячных 
курсов. Но восстановления всех 40 упраздненных училищ не будет, говорит офицер. 

Ожидаются и кадровые меры. Чиновник Кремля и офицер Минобороны считают 
неизбежным увольнение начальника Генштаба Николая Макарова, а наиболее вероятным 
сменщиком — его бывшего заместителя Валерия Герасимова, с мая командующего войсками 
Центрального военного округа. Два офицера Минобороны ожидают также увольнения 
ближайших сподвижников Сердюкова — первого замминистра Дмитрия Чушкина (отвечает за 
гособоронзаказ) и замминистра Татьяны Шевцовой (курирует финансовые службы 
ведомства). При этом скорее всего сохранят посты первый замминистра Александр 
Сухоруков (до Чушкина курировал гособоронзаказ) и замминистра Анатолий Антонов 
(выходец из МИДа, курирует международные вопросы). 

Такие кадровые и организационные решения были бы логичны для Шойгу, говорит 
директор Центра анализа стратегий и технологий Руслан Пухов, но кардинальные 
направления военной реформы — новая структура армии, увеличение числа контрактников, 
перевооружение — останутся неизменными. 

Vedomosti.ru  
 

Путин уличил губернаторов в арифметических ошибках. У большинства регионов нет 
средств на выполнение президентского наказа о повышении зарплат учителям 

Президент Владимир Путин в ручном режиме контролирует выполнение собственных 
предвыборных обещаний. В частности, обещаний о повышении зарплат педагогам и 
школьным учителям. Решение этой задачи возложено на регионы, и успехи вроде бы есть – 
учительские зарплаты во многих субъектах Федерации уже вышли на уровень средних по 
местной экономике. Однако на поверку выясняется, что собственных средств у большинства 
регионов нет, и они обращаются за помощью в Минфин. Таким образом, основное бремя 
расходов ложится на федеральный бюджет.  

Вчера Владимир Путин провел совещание по вопросам модернизации региональных 
систем общего образования и повышения зарплат учителей. Для участия в его работе были 
приглашены вице-премьер Ольга Голодец, помощник президента Андрей Фурсенко и министр 
образования и науки Дмитрий Ливанов. О своей работе в режиме видеоконференции 
отчитались несколько губернаторов. Ну а президент предварил их доклады критической 
оценкой ситуации. «Из некоторых регионов поступают тревожные сигналы: вместо 
продолжения роста мы наблюдаем снижение средней зарплаты учителей», – заявил Путин. 
По его словам, это происходит в Чечне, Дагестане, Ингушетии, Вологодской, Челябинской и 
Магаданской областях. «Недопустимо, когда некоторые регионы, чтобы показать хорошую 
статистику в конце года, начинают накачивать зарплату педагогов, а в начале следующего 
года подкручивают зарплаты ровно в обратную сторону, в сторону уменьшения», – сказал 
Путин.  

Президент потребовал впредь такой «арифметикой» не заниматься, поскольку она 
унижает граждан и дискредитирует власть. «Мы пообещали, что средние зарплаты учителей 
будут расти вместе с зарплатой по экономике, и мы должны выполнить эти обещания», – 
сказал Путин. По данным Минобрнауки, как минимум три десятка субъектов Федерации 
выполнили обязательства перед учителями по доведению средней зарплаты до средней по 
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экономике. В тройке лидеров – Москва, где учительские зарплаты выросли на 61%, 
Карачаево-Черкесия (рост на 51%), Амурская область (рост на 35%).  

В столичных школах педагоги получают в среднем около 55 тыс. руб., а в Амурской 
области в два раза меньше – немногим выше 26,5 тыс. руб. По уровню зарплат учителя 
приближаются к таким высокооплачиваемым категориям работников, как, например, главные 
бухгалтеры. По данным портала Superjob, среднее зарплатное предложение для главбуха в 
Москве составляет 75 тыс. руб., в Петербурге – 55 тыс. руб., в областных центрах от 30 до 40 
тыс. руб.  

Как считает Ливанов, прорыв в зарплатах педагогов совершен благодаря введению 
нормативно-подушевого финансирования и новой системы оплаты труда. Мэр Москвы Сергей 
Собянин солидарен с министром – финансирование системы образования в столице за два 
года увеличилось на 35%, причем средняя зарплата учителей на 10–12% уже превышает 
среднюю зарплату в городе. Учителя одной из московских школы подтвердили «НГ», что 
сегодня многие из них получают по 55–60 тыс. руб. в месяц. Зарплата зависит от надбавок, 
например, за победы учеников в олимпиадах. Парадокс в том, что в прошлом году эти же 
московские учителя зарабатывали больше, чем сейчас. Выходит, повышение зарплат 
обернулось для части педагогов потерями. Непросто складываются и отношения в 
коллективе. Решения о выплате надбавок принимает директор школы. А четких критериев 
для поощрений нет. В связи с этим растет напряженность в коллективах.  

Согласно нормативно-подушевому принципу, чем больше учеников в классе, тем выше 
оплата труда педагога. Но многие учителя считают такой подход ошибочным. Когда в классе 
30 учеников и более, на индивидуальном подходе приходится ставить крест, что не лучшим 
образом отражается на знаниях школьников. Между тем зарплата учителей зависит и от этого 
показателя. Реалии таковы, что двойки ставить невыгодно. Даже откровенным неучам и 
бездельникам. Узнают «наверху» и школу замучают проверками, выясняя причины низкой 
успеваемости. Тогда о надбавках точно придется забыть.  

Поиск источников финансирования для повышения зарплат педагогов проблематичен 
для регионов, выживающих за счет дотаций из федерального бюджета. Самостоятельно 
решать свои финансовые проблемы способны от силы 10 территорий-доноров. Остальные 73 
идут в Минфин с протянутой рукой. Возможно, этим следует объяснять «арифметические» 
уловки губернаторов. Дефицит региональных бюджетов огромен. Например, Дагестану на 
повышение зарплат учителям на 2013 год дополнительно требуется 5,1 млрд. руб 

«Независимая газета» 
 

Объем жилищного кредитования в России вырос на 46 процентов 
 В январе-сентябре 2012 года в России было выдано более 513,1 тысячи рублевых 

жилищных кредитов на общую сумму 717,165 миллиарда рублей, что на 46,4 процента 
превышает показатель за аналогичный период прошлого года. Об этом свидетельствуют 
данные Центрального Банка (ЦБ) РФ.  

По данным ЦБ, объем валютных жилищных кредитов, выданных за первые девять 
месяцев текущего года, снизился на 35,6 процента до 12,049 миллиарда рублей.  

Объем ипотечных жилищных кредитов в рублях, выданных в январе-сентябре, достиг 
689,096 миллиарда рублей (+52,2 процента относительно аналогичного периода 2011 года). 
Объем валютных ипотечных займов сократился на 38 процентов и составил 9,494 миллиарда 
рублей.  

Средневзвешенные ставки по рублевым и валютным жилищным кредитам, выданным за 
январь-сентябрь, выросли по сравнению с аналогичным показателем 2011 года на 0,1 
процентного пункта и составили 12,2 и 9,8 процента соответственно. Средние ставки по 
ипотечным кредитам в рублях и валюте также увеличились на 0,1 процентного пункта (12,2 и 
9,7 процента).  

Эксперты прогнозировали, что по итогам 2012 года объем ипотечного кредитования 
побьет рекорд прошлого года (713 миллиардов рублей) и достигнет 1,1 триллиона рублей. В 
то же время, ряд специалистов предсказывают скорое замедление темпов роста рынка. В 
частности, эксперты говорят, что ставки продолжат свой рост, что приведет к падению 
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интереса граждан к жилищным кредитам и в скором ипотечный рынок войдет в стадию 
стагнации. 

«Лента» 
 

Глава Минобрнауки пообещал не закрывать вузы из "черного списка" 
Вузы, в которых министерство образования и науки (Минобрнауки) выявило признаки 

неэффективности, скорее всего, закрыты не будут. Об этом в эфире "Эхо Москвы" заявил 
глава министерства Дмитрий Ливанов. 

"Это вряд ли. Закрыть вуз у нас практически невозможно. В этом не будет никакой 
целесообразности", - заявил глава Минобрнауки. Д.Ливанов добавил, что в вузах с 
признаками неэффективности могут сменить руководство, добавить площадей и денег на 
развитие или реорганизовать.  

При этом, отметил Д.Ливанов, в отношении филиалов позиция министерства "более 
жесткая". "Филиалов, которые дают качественное образование, не так много", - отметил 
Д.Ливанов, добавив, что "остальные должны быть закрыты".  

По словам министра, решение о неэффективности вуза будут принимать в ноябре 
комиссии Минобрнауки, направленные в университеты с признаками неэффективности. В 
декабре будет сформирован окончательный список неэффективных вузов. Предложения по 
реорганизации представят к весне будущего года. 

Напомним, 1 ноября Минобрнауки на своем официальном сайте опубликовало 
результаты мониторинга деятельности государственных вузов с точки зрения эффективности 
их деятельности. Признаки неэффективности были выявлены у 136 вузов и 450 филиалов. 
Среди "отстающих" вузов оказались такие известные высшие учебные заведения как РГГУ, 
МАРХИ и другие. 

РБК 
 

Врачей и учителей исключили из пенсионной реформы 
Правительство отложило решение вопроса реформирования досрочных пенсий 

бюджетникам в образовании и здравоохранении. Минтруда планирует начать его детально 
прорабатывать только во втором полугодии 2013 года, рассказали «Известиям» в 
министерстве. При этом все основные законопроекты, подготовленные в рамках пенсионной 
реформы, согласно поручению президента должны быть внесены в Госдуму до 15 декабря — 
но ни в одном из них о врачах и учителях речи не идет. Профсоюзы крайне возмущены, что 
до  неопределенного срока врачи, учителя и их работодатели будут находиться в полном 
неведении относительно сохранения прав на досрочные пенсии, и будут продолжать 
настаивать на организации обсуждения с профильными министерствами — Минтруда, 
Минобрнауки и Минздравом. 

Стратегия развития пенсионной системы до 2030 года от Минтруда (опубликована в 
августе) предусматривает постепенный отказ от выплаты досрочных пенсий учителям, 
врачам и творческим работникам за счет поэтапного увеличения нормативного стажа. Сейчас 
медики и педагоги имеют право на получение досрочной пенсии при стаже не менее 30 лет; 
врачи, работающие в сельской местности, — при стаже не менее 25 лет. Стратегией 
предлагается установить нормативный стаж на уровне 40 лет, но после замечаний 
президента Владимира Путина, в доработанном варианте документа, который будет 
представлен к 15 ноября, эта цифра будет скорректирована. 

На вопрос, определилось ли министерство, как именно менять систему досрочных 
пенсий для врачей и учителей, в Минтруда ответили, что вопрос обсуждается. 

— Пока рано говорить о каких-либо подробностях. Детально вопрос будет 
прорабатываться во втором полугодии 2013 года, — сообщили в министерстве. 

В Минобрнауки (правительство в 1990-е годы по просьбе Минобрнауки и Минздрава 
вводило льготные пенсии этим категориям работников, чтобы компенсировать им крайне 
низкие зарплаты) не смогли предоставить комментарий. В аппарате вице-премьера по 
социальным вопросам Ольги Голодец сообщили, что раз Минтруда считает, что необходимы 
такие сроки, значит, это обоснованно — «ответственность лежит на них». 
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По словам секретаря Федерации независимых профсоюзов России Игоря 
Шанина, ФНПР много раз предлагала организовать обсуждение, но обратной связи не было, 
позиция правительства остается непонятной, их «не слышно и не видно», а тем временем 
будущие врачи и педагоги не имеют представления, сохранятся ли их права на досрочные 
пенсии или нет (как ранее заявляли в Минтруда, реформирование системы досрочных пенсий 
коснется только вновь входящих на рынок труда и тех, кто успел выработать менее 50% 
необходимого для получения льготной пенсии стажа). 

— Если затягивать решение проблемы, легче не станет, вторая половина следующего 
года — срок, ничего не обещающий. Этот вопрос требует немалых усилий, в том числе 
переговорных — людей надо будет убеждать, и эта тяжелая работа ляжет на профсоюзы, — 
говорит Игорь Шанин. — Мы должны понимать хотя бы то, в каком плане он будет 
рассматриваться, какова будет «дорожная карта». Государство предлагает просто отрезать 
льготные пенсии и компенсировать это ростом зарплат в перспективе. Но остается множество 
вопросов: какова должна быть динамика роста зарплат? Как быть с теми врачами, кто 
попадает в списки вредных производств № 1 и № 2 (например, к вредным относится 
профессия врача-рентгенолога)? Каким образом будут улучшаться условия труда? 

Завлабораторией бюджетного федерализма Института экономической политики им. Е.Т. 
Гайдара Владимир Назаров также считает странным, что врачей и учителей исключили из 
реформы.  

— Есть очевидное решение повышать требование к стажу, но оно откладывается. По 
учителям, врачам и военным система профпенсий не так сложна, как для «вредников», для 
которых сейчас вводят дополнительные тарифы страховых взносов, — говорит он. — По 
врачам и учителям действительно дискуссий почти нет, а вот военные и работники 
правоохранительных органов выпали из обсуждения совершенно. 

Председатель Профсоюза работников здравоохранения России Михаил Кузьменко 
считает, что для врачей и учителей систему досрочных пенсий необходимо оставить в 
прежнем виде, денежные компенсации не помогут.  

— К 45–50 годам они просто выдыхаются и иногда в принципе не могут дальше работать 
— придется вытягивать все жилы из людей, вопрос идет об их здоровье. По статистике, во 
всем мире хирурги не доживают до 54–56 лет, — говорит он. — Педагогов и медиков надо 
приравнять к госслужащим. До тех пор, пока мы не приведем в порядок систему оплаты 
труда, ни о каких компенсациях не может быть речи. Сначала надо установить должностные 
базовые оклады на уровне федерации, потому что сегодня зарплаты санитарки, медсестры и 
начинающего врача фактически одинаковы, потому что очень низкие базовые оклады. 

По словам Игоря Шанина, предстоит проделать путь назад — а он был очень тяжелый: 
право на досрочную пенсию приходилось доказывать годами, предоставлять основания чуть 
ли не медицинского плана о запредельных психологических нагрузках, которые сейчас 
меньше не стали. Также нужно на этапе поступления в институт предупреждать будущих 
педагогов и медиков, что больше они льгот иметь не будут. 

«Известия» 
 
СМИ: Программа софинансирования пенсий признана провальной 

Программа государственного софинансирования пенсий признана провальной, а потому 
продлеваться не будет, пишет в четверг газета «Известия». 

Широко разрекламированная программа государственного софинансирования пенсий 
признана провальной на совещании у вице-премьера Ольги Голодец и прекратит 
существование 1 октября 2013 года, так и не дотянув до своего пятилетия. В программу 
между тем успели войти 9,5 млн россиян, пишет газета «Известия». 

Пункт о пролонгации программы содержался в подготовленной Минтруда к 1 октября 
Стратегии развития пенсионной системы. Этот пункт остался даже в программе мероприятий, 
подготовленной правительством для реализации стратегии. 

Но на совещании, прошедшем в конце октября у вице-премьера Ольги Голодец с 
участием представителей Минфина и Минтруда, принято решение ее не продлевать после 1 
октября 2013 года. Это следует из протокола совещания у Голодец. 
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Программа, имеющая неофициальное название «1000 на 1000», начала действовать 
1 января 2009 года. Суть ее в том, что если гражданин добровольно делает дополнительные 
взносы (помимо тех, которые делает за него работодатель), то ровно на эту же сумму его 
накопления будут увеличены государством. 

Этих допвзносов должно быть не менее 2 тыс. рублей и не более чем 12 тыс. рублей в 
год. Государство обещало в этом случае добавлять со своей стороны от 2 тыс. до 12 тыс. 
рублей в год - и так в течение 10 лет. За четыре года работы программы ее участники внесли 
на накопительную часть пенсии более 12 млрд рублей, сообщили в Пенсионном фонде 
России. Соответственно, аналогичную сумму составят расходы государства их Фонда 
национального благосостояния. 

Продлить действие программы софинансирования Минтруда предлагало в рамках 
добровольных программ формирования пенсии. Как следовало из стратегии, реализация 
данного предложения станет «дополнительной гарантией» для граждан, которые работают на 
вредных производствах и в связи с этим досрочно выходят на пенсию. Кроме того, в 
стратегии делалась ставка как раз на добровольные и корпоративные программы, за счет 
которых предполагается, что «средний класс сможет достигнуть приемлемого уровня 
пенсий». А содействовать этому в рамках данных программ, по задумке разработчиков 
стратегии, будет механизм государственного софинансирования. 

На сегодняшний день количество участников программы софинансирования составляет 
более 9,4 млн человек. Как говорят в ПФР, из 12 млрд рублей с начала этого года было 
внесено более 3 млрд рублей - это почти на 650 млн рублей больше, чем за аналогичный 
период прошлого года. 

«Взгляд» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Кем проводилась "сердюковская реформа"  
Cмены министра обороны ждали давно. Если кого и не надеялись увидеть в новом 

правительстве — так это Анатолия Сердюкова. «Самый непопулярный министр» — это как 
раз он. В общем, действительно, кинозвёздами с таким лицом не становятся. И такого 
количества обидных прозвищ не удостаивался почти ни один другой государственный 
деятель. Но, вопреки ожиданиям почтеннейшей публики, он остался министром и в новом 
правительстве. И по вполне понятным причинам: задачи, которые перед ним ставились, — 
выполнялись.  

Тем не менее, на популярности самого министра успешность реформы Вооружённых 
Сил никак не сказалась. О самой реформе судили во многом по личности министра, с именем 
которого она прочно ассоциировалась.  

Итак, что же именно подлежит обсуждению. С поднятыми зарплатами и централизацией 
их выплат никто не спорит. Серьёзный сдвиг с обеспечением жильем — тоже налицо. 
Реальное перевооружение и новую технику в войсках — никто не критикует. В разы 
увеличившаяся боевая подготовка с постоянными учениями и уровнем обеспечения и 
снабжения, расходом ГСМ и боеприпасов, о котором до 2007 можно было только мечтать — 
тоже факт. Вывод хозработ из ежедневной жизни подразделений — поддерживают все. 
Критикуют передачу их на аутсорсинг, но как это можно было сделать иначе? Привлечение на 
службу контрактами, уменьшением до года срочной, борьбой с неуставняком, когда на 
каждый чих прилетает проверка из военной прокуратуры — наверное, можно было по-
другому, но сделано так. 

Наиболее сложные вопросы, как ни странно, относятся к чисто военным аспектам 
реформы. Переход от дивизионной структуры неполного состава к бригадной постоянного. 
Изменение структуры управления, укрупнение округов, создание общих командований 
разновидовых сил. Сокращение общей численности ВС. Укрупнение военных вузов и многое 
другое. Все эти преобразования приписываются гражданским реформаторам, пришедшим в 
центральный аппарат МО вместе с Сердюковым — «эффективным менеджерам». В 
реальности именно эти преобразования и планировались, и обосновывались, и претворялись 
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в жизнь как раз кадровыми военными -- теми, кто прекрасно понимал, что и как нужно 
делать. Они не просто давно назрели, а даже перезрели. Другое дело, что эти 
преобразования были невозможны без сокращения кадрового состава и ущемления 
интересов очень большого числа офицеров, в том числе высшего звена управления. Уже 
много сказано, что сделать это могли только люди «чужие» в армии. Тем не менее, это 
сделано. Тем, кто надеется, что со сменой министра будет какой-то откат назад, могу 
посоветовать разочароваться сразу. 

Причиной смены министра обороны стала не реформа Вооружённых Сил — здесь как 
раз почти всё удалось, хотя немало ещё предстоит сделать. Министр обороны лишился 
должности из-за факта незаконного обогащения его подчинённых — это безусловный факт. 
Масштабные хищения в структуре, единственным акционером которой является 
Министерство обороны, вряд ли можно назвать явлением исключительным. То, что чиновники 
в самых различных областях не могут удержаться от личного обогащения, используя 
государственную должность, — совсем не новость. К уровню их материального положения, 
превышающему разумное представление о достатке, люди скорее привыкли, чем 
удивляются. И странно было бы предполагать, что от порока корыстолюбия избавлены люди, 
имеющие самое непосредственное отношение к собственности Министерства обороны. Но 
скандал с хищениями дискредитирует не только вороватых завхозов и лично министра как их 
начальника — а всю реформу. В общественном мнении реформы связаны с личностью 
министра. А смена министра имеет прямое отношение к воровству в «Оборонсервисе». Таким 
образом, на всё, что сделано, легла тень недоверия. Хотя самой реформы эти хищения 
касаются очень относительно. Примерно как воровство кирпича на стройке завода.  

Репутацию бывшего министра уже вряд ли что-то спасёт — он и без того был «самым 
непопулярным». Самый сложный этап преобразований, когда необходимо было «резать по 
живому» теперь прочно ассоциируется с не самым фотогеничным министром, так же, как и 
корыстолюбие подчиненных ему чиновников. Сажать таких просто необходимо, чтобы 
избавить остальных от иллюзии вседозволенности. И, наверное, к лучшему, что это 
произошло именно сейчас. Репутацию преобразования Вооружённых Сил восстановить очень 
трудно. Здесь бесполезно что-то доказывать или убеждать в правильности шагов и решений 
— вопли о том, что всё делалось ради «откатов и попилов», получили реальное 
подтверждение. Возглавить Министерство обороны должен был человек, которому доверяют. 
Собственно, поэтому пришлось переводить одного из немногих людей, обладающих 
безусловным авторитетом в обществе, с другого недавно полученного поста. Назначение 
Сергея Шойгу, в значительной степени способно вернуть военному строительству доверие. 

Теперь можно констатировать две вещи. Во-первых, людей, обладающих репутацией, у 
нас не так уж много. Во-вторых, репутация становится одним из главных достоинств человека 
на государственной должности. И это обстоятельство кажется очень важным. Особенно в 
области обороноспособности Родины. 

«Однако» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 3033 ▼ 0, 21 

EUR 40, 2748 ▼ 0, 04 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


